



ASSEMBLEE GENERALE DU JEUDI 23 MAI 2024

PROCES-VERBAL

LISTE DE PRESENCES

Monsieur Zoller, le président accueille les personnes présentes. Il les remercie pour leur présence en nombre.

Merci à chacune et chacun de remplir la liste de présence qui circule.

APPROBATION DU PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 25 MAI 2023

Le procès-verbal était disponible à la lecture sur le site internet de l'AJA (www.aja-aigle.org).
Il est approuvé, avec 1 abstention.

APPROBATION DE L'ORDRE DU JOUR

L'ordre du jour tel que présenté est approuvé à l'unanimité.

RAPPORT D'ACTIVITES DU COMITE

L'animation fait vraiment vivre l'AJA. Ils présenteront donc un rapport plus complet que le président.

Rapport du président :

Mesdames Messieurs,

Chers représentantes et représentants de la Municipalité d'Aigle et des différentes communes,

Chers membres de la Fondation Clin d'œil,

Chers collègues du Conseil communal,

Chers membres des sociétés locales,

Chers partenaires,

Chers amis,

A toutes et tous en vos titres et fonctions, Bienvenue !!

Pour commencer, je voulais remercier infiniment :

- L'équipe d'animation et son travail exceptionnel tout le long de l'année.
- Le comité et son investissement
- Représentants du conseil des jeunes présents ce soir.

Période difficile au niveau national et mondial, c'est une période difficile, pour l'aja également. Les comptes serrés, les difficultés à trouver des ressources financières. Cela vaut aussi pour le Clin d'Oeil. C'est là que nous sommes encore plus importants.

Il n'y a pas que l'aja qui rame, la situation financière et globale est compliquée, nous devons donc être toujours plus présents et disponibles. Dans ces périodes un peu troublées, nous devons être des piliers. Nous devons être encore plus présents mais nous avons encore plus besoin de vous.

Et vous aussi devez pouvoir compter **avec nous !**

Nous devons encore plus nous unir et nous réunir, l'ennemi c'est la solitude, l'isolement. Pour les jeunes mais aussi pour nous et pour vous

Tout va plus vite maintenant : Internet, l'intelligence artificielle, les réseaux sociaux, les repères ont changé. Je félicite notamment l'équipe d'animation pour sa proactivité à suivre les réseaux sociaux !

Les genres et les styles changent et évoluent, on se blesse et on s'invective plus facilement : les valeurs ont changées

C'est là où nous avons encore plus notre place, nous devons rester unis et forts. Nous devons toutes et tous porter les valeurs de respect, d'échanges, de partage, d'écoute

Quelqu'un a dit paraît-il il y a 2000 ans, aimons-nous les uns les autres. C'est à nous de l'appliquer – le bien que fait à autrui je me le fais à moi-même

Chacune et chacun avons nos croyances, mais l'amour et l'amitié seront toujours beaux et universels. La jeunesse aussi est à sa manière universelle, mais elle est surtout essentielle, et c'est pour elle que nous nous levons chaque jour

L'année prochaine, l'aja fêtera ses 40 ans – on va fêter ça compter sur nous !

Mais nous devons penser à son avenir, le comité doit évoluer, nous ne sommes pas éternels de notre côté et nous passerons un jour la main. Dans les statuts, 2 personnes de moins de 25 ans doivent être présentes dans le comité et nous vieillissons... Si vous voulez nous rejoindre, vous investir, n'hésitez pas, venez, on se réjouit d'en parler avec vous.

Vive la jeunesse, vive l'aja

ACTION ET PROJET EN COURS :

Equipe d'animation :

Voici la composition de l'équipe d'animation pour l'année 2023, qui a connu un changement notable durant l'été. Cette équipe dévouée est le cœur de notre organisation, assurant le bon déroulement des activités et des projets de l'AJA.

Team Moniteur-trice :

Notre team de moniteurs et monitrices, composée d'une quinzaine de membres, joue un rôle crucial en soutenant l'équipe d'animation sur différents projets (Mercredi Sport / Vacances / Accueil / Trip / On en parle). Il s'agit d'un travail rémunéré et formateur pour lequel ils ont reçu en 2023 une formation FORJE (formation jeunesse extrascolaire).

Grandir avec l'AJA

Les jeunes de 7 à 25 ans peuvent se retrouver au cœur de l'un de nos différents projets. Ils sont tous les uns reliés ensemble telles des roues qui s'activent toutes ensemble lorsqu'une se met en mouvement.

Secteur 7-10

C'est la nouveauté de 2023 ! Avec des programmes d'activités durant les vacances et des activités le mercredi après-midi. En chiffre : une cinquantaine d'enfants qui ont participé aux vacances et une dizaine de jeunes chaque mercredi. En plus une participation avec des stands d'animation à la fête des couleurs ainsi que le festival trottinette.

Cyril soulève que lorsqu'on parle de 50 jeunes il s'agit d'une rotation, ce ne sont pas toujours les mêmes. Il apporte ses remerciements à la municipalité et aux conseils communal pour l'augmentation de budget qui permet cet accueil des plus jeunes. Et à l'équipe d'animation pour ce nouveau service.

Secteur 11-16ans

Pour les plus âgés, nous retrouvons tous les accueils hebdomadaires tels que le girly day, les accueils libres, les mercredis sport, les accueils de midis. Beaucoup de jeunes viennent : une soixantaine de jeunes nous côtoient chaque semaine. D'autres projets fantastiques sont annuels tels que le bal des promos et la recherche de fonds durant Aigl'in music, Europa-park, ainsi que les activités durant les vacances scolaires. En 2023 nous sommes partis avec 28 jeunes à Europa-park. Pour le bal des promos avec comme thème « Fluo », une centaine de jeunes étaient venus à l'évènement fêter leur fin de scolarité.

Secteur 16-25ans

Différents projets sont regroupés dans ce secteur tels que le soutien au tournoi « Egli Qerimaj », à KFM à l'ASPA, au CDJA, la participation à la Braderie d'Aigle.

Projets transversaux

Nos projets impliquent à la fois les jeunes et les plus âgés, offrant des opportunités de rencontre et d'échange entre générations. Ils favorisent également la participation active à la vie locale et aux événements communautaires. Les jeunes touchés par les projets de l'AJA représentent environ 800 et 1000 jeunes. La force de l'AJA est de toucher tous les jeunes, de tout milieu, de toute origine.

Réseaux professionnels

L'occasion de se réunir et d'échanger entre professionnels de nos pratiques et de nos questionnements respectifs afin de trouver ensemble des solutions

Anim Ollon

Une des grandes nouveautés de cette année est l'ouverture des "Mercredis Sport" à Villars et à Ollon. Cette initiative rencontre un grand succès, attirant de nombreux jeunes et renforçant le lien communautaire dans ces localités. Ces sessions sportives sont conçues pour encourager la participation active, promouvoir un mode de vie sain et créer des opportunités de socialisation et de développement personnel.

En conclusion, l'AJA continue de s'engager dans des projets variés et dynamiques pour le bien-être et le développement des jeunes de la région. Nous sommes impatients de voir les résultats de ces initiatives et de continuer à travailler ensemble pour offrir des expériences positives et formatrices à nos jeunes aiglons.

Remerciements à tous les animateurs et moniteurs pour leur travail tout au long de l'année !

COMPTE DE L'EXERCICE 2021

Les comptes sont présentés par M. Monnay, notre caissier. La présentation des comptes est mise en annexe.

Quelques points :

- Gain loto 2023, très important (loto du 2 janvier)
- Pourquoi beaucoup plus de revenus en 2024 ? Les salaires qui auparavant étaient gérés par la commune.

- 2023 : les subventions 18%, recette de présentation 77% → ce qui est important.

Question de M. Duroux : Que représente le compte 3120 ?

Le Trésorier : Pas de subvention communale, mais des subventions publiques, trouvées par l'équipe de l'AJA. L'argent communal est uniquement dévolu aux salaires. Jusqu'au 31 décembre 2023, les comptes représentaient uniquement les activités, les salaires étaient pris en charge par la commune d'Aigle.

Les comptes de Ollon et Aigle sont séparés. Ainsi il y a une lisibilité totale sur les comptes, afin d'être le plus précis possible. L'argent d'Aigle reste pour l'AJA, et celui d'Ollon pour Anim'Ollon. Frais d'animation = 83% des charges.

2024 → nouveau, les charges personnels (salaire) gérées par le trésorier de l'AJA. Avant c'était le trésorier de la commune d'Aigle.

Pourquoi les frais d'animation sont-ils plus faibles en 2024 qu'en 2023 ? Une partie des frais sera désormais incluse dans les charges de personnel interne.

Charges de locaux : Une partie des frais était gérée par la commune. Maintenant, ils sont pris en charge par l'AJA, ce qui explique l'augmentation des charges de locaux.

L'AJA loue moins les locaux, car il y a souvent des soucis.

Bilan:

- Actif transitoire, facture envoyée à Ollon en décembre est payée en 2024.
- Les liquidités couvrent les charges d'exploitation, au cas où il n'y a plus de rentrées d'argent.

Encaissement projets :

- Le Loto du 2 janvier est toujours plus rentable. C'est pourquoi il y a CHF 10'000 d'encaissement en plus.
- Anim Ollon : Correspond aux transitoires qui ont été payés pour 2022 en début de 2023.

Si on encaisse, on dépense dans la totalité. Les encaissements correspondent toujours aux dépenses.

Merci à George pour le travail de titan effectué.

Cyril : L'AJA évolue constamment. Merci à la commune pour leur subvention qui augmente.

La trésorerie représente environ 10% du temps de George. Nous sommes arrivés à un certain point. Le comité est en train de réfléchir afin de soulager le trésorier et l'équipe d'animation. Le Président remercie Georges pour sa présentation.

RAPPORT VERIFICATEURS.TRICES

La parole est donnée aux vérificateurs des comptes. Les comptes ont été vérifiés en date du 16 avril 2024 par les vérificateurs, Pierre Schumacher, Barbara Monti et Benoit Thomsen et en présence du trésorier Georges Monnay et de l'animateur Ricardo Linhares.

Les vérificateurs relèvent que les comptes sont tenus avec exactitude et présentés de façon claire et précise et ils demandent à l'assemblée de bien vouloir accepter les comptes présentés par le caissier.

Il est demandé une petite correction orthographique sur les comptes 6220 et 6230.

Les comptes sont acceptés à l'unanimité.

Question :

Pourquoi c'est maintenant l'AJA qui s'occupe des salaires ?

Le trésorier répond : Nous adoptons de plus en plus un mode de refacturation. Dans ce cadre, l'AJA doit fournir aux prestataires le détail du temps de travail. Ainsi, la gestion des salaires permet de présenter plus simplement ce détail.

Election des vérificateurs des comptes pour l'exercice 2024 :

1^{er} vérificateur : Mme Monti Barbara

2^{ème} vérificatrice : M. Benoit Thomsen

Suppléant : M. Julien Suter

ELECTIONS / DEMISSIONS AU COMITE

Pas de démission ni d'élection dans le comité. Le président précise qu'il reste de la place au comité, notamment pour les moins de 25 ans.

Le président remercie le comité pour son engagement.

DIVERS ET PROPOSITIONS INDIVIDUELLES

M. Bonnébault est délégué à la jeunesse pour le canton du Valais. : La présence et l'accompagnement des jeunes est très important. Le canton du valais peut prendre exemple sur le chablais vaudois. Les échanges avec le canton voisin sont réguliers et très importants.

Cyril Zoller : Le projet " Région jeunesse" a pris un peu de retard mais le projet avance. Les volontés politiques sont là également.

L'association jeunesse Leysin a approché l'AJA pour de l'aide notamment dans la mise en place de leur centre de jeunes.

Mme Allora remercie tout le monde et un grand merci pour l'équipe d'animation et le comité de l'AJA.

Au fil des années on voit une évolution à vitesse grand V pour l'AJA. La commune peut se reposer dessus et c'est pour cela aussi qu'elle les soutient également.

Le Président remercie chacun et chacune pour sa présence.

Fin de la séance à 21h12. Le président invite toutes les personnes présentes à une petite agape.